
文匯體育中華體壇A33 ■責任編輯：梁啟剛 ■版面設計：周偉志 2016年2月18日（星期四）

「我這次來，國際奧委會沒交給我很多工
作，主要任務就是頒獎，感覺這裡雖然

冷一些，但是氣氛很好。」霍震霆還透露，「開
幕式晚宴上我有和巴赫主席聊天，感受得到他對
冬奧會和對冬青奧會的重視。大家都知道冬季運
動會是歐美人的天下，而北京拿到2022年冬奧會
的舉辦權應該是個很好的契機，會對中國冰雪運
動的發展有很大幫助，對整個亞洲也有推動。」
霍震霆告訴記者，提高香港冬季項目開展水準
的工作已在推動中，上個月底剛剛結束的第十三
屆全國冬季運動會上，香港就派出了包括女子冰
球隊在內的20多名運動員去新疆參賽，香港土生
土長的女子單人滑選手梁懿還摘取了一枚花樣滑
冰銅牌，成績非常喜人。
「氣候的原因，香港的冬季項目起步晚、發展

慢，設施配備也不齊全，要達到一定的專業運動
水準，會是一個長期的過程。」霍震霆說，「但
北京申辦冬奧會成功之後，我們這次志在參與，
長遠來講個別項目上也確實看得到機會。」

花樣滑冰和冰壺適合亞洲
至於香港究竟適不適合開展冰雪運動、哪些項
目更有希望，霍震霆有自己的一套看法。「我覺
得冰上項目，特別是花樣滑冰和冰壺，都很適合
亞洲，特別是現在，製冰技術很先進，內地已經
有很多很不錯的人工冰場。相對而言，雪上運動
南方開展的難度就比較大，」霍震霆說，「我也
問過很多做雪的地方，科技還是很先進的，尤其
我們那邊是很潮(濕)的地方，將來也許可以有所嘗
試。」
霍震霆認為，本地訓練的條件先放到一邊，吸

引本地年輕人參與冬季項目本身才是發展當地冰
雪運動首當其衝的題中之義。
「這些項目很時尚，衣服和裝備都很漂亮，這

是可以吸引年輕人的一個因素，」他說，「現在
內地和香港也有很多人在國外讀書，有更多機會
接觸到冰雪運動，這也是我們發展自己的一個契
機。」他甚至當場動起了冬季兩項的腦筋：「你
看這些選手們個子也不高，成績好的都要靠耐
力，我覺得這個項目也很適合我們亞洲人嘛。」

■新華社

中國香港奧委會主席霍震霆

正以國際奧委會委員身份觀摩

在挪威進行的第二屆冬季青奧

會。他日前受邀擔任冬季兩項

比賽頒獎嘉賓時接受了記者採

訪，表示看好以北京2022年冬

奧會為契機，推動內地和香

港冰雪運動的發展。

又一大牌球星轉戰
中超！中超升班馬河
北華夏幸福昨日官方
宣佈與法甲巴黎聖日
耳門達成轉會協議，
阿根廷邊鋒拿維斯正
式轉投河北華夏幸
福，同時華夏宣佈冬
窗引援工作結束。
拿維斯司職翼鋒、

影子前鋒，技術精
湛，體力充沛，突破能力強，前插能力強，帶球速度
極快，身體素質一流，於効力意甲拿玻里期間，是隊
中具有爆發力和創造力的組織核心，幫助球隊奪得了
2011-2012賽季意大利盃冠軍，之後加盟巴黎聖日耳
門，幫助球隊三奪法甲冠軍，作為阿根廷國腳代表阿
國家隊出場48次，攻入7球。

共花3億3千萬引援
華夏官方在公告中表示：「作為球隊進攻端的有力
武器，拿維斯用精彩的入球和絕妙的助攻幫助巴黎聖
日耳門3奪聯賽冠軍。我們堅信，他的加盟將顯著提
升球隊整體實力，使球隊的進攻更加犀利，期待他在
中超賽場上表現神勇，銳不可擋，幫助球隊在新賽季
再創佳績。至此，河北華夏幸福2016賽季外援引進
工作告一段落。」
而隨着拿維斯的成功加盟，中超史上最貴升班馬也

打造完畢，雖然拿
維斯的具體轉會費
還沒有官方公佈，
但據推測大概600
萬歐元。如此算
來，河北華夏幸福
引援的花費，已經
達到3,800萬歐元
(近 3 億 3 千萬港
元)。
今年瘋狂的轉會

期中，中超各路人
馬引進了眾多實力
出眾的世界級球
員，先是華夏花費
1,500 萬歐元從羅
馬挖走科特迪瓦當
紅國腳謝雲奴，隨
後申花的古亞連、
蘇寧的泰斯拿與拉
美利斯，恒大的積
臣馬天尼斯等無一
不是大牌球員。

■記者梁啟剛

日前，中超上海綠地申花俱樂部宣
佈，與球隊亞洲外援卡希爾終止工作
合同，這也意味着這位36歲的澳洲老
將新賽季將正式告別申花。另據卡希
爾的經紀人阿利洛維奇表示，儘管很
多澳職球隊期待着得到這位36歲的射
手，但是卡希爾將加盟另一支中超球
隊。
申花俱樂部日前在其官方微博中表
示：「出於球隊新賽季戰術調整的需
要，經上海綠地申花足球俱樂部和球
員本人友好協商並達成協定，決定終
止與澳洲球員卡希爾的工作合同。」
自2015年2月加盟綠地申花以來，卡
希爾在中超聯賽中為球隊出場28次，
攻入11球，同時幫助申花打入2015
賽季足協盃決賽。俱樂部由衷感謝卡
希爾對於綠地申花所作出的偉大貢
獻，預祝他在未來的職業生涯中一帆
風順。卡希爾也在其個人社交平台上
宣佈了與申花俱樂部終止合同一事，
並表達了對隊友和球迷的不捨。
據澳聯社昨日報道，與上海申花隊
解約的卡希爾很可能繼續留在中超踢

球。卡希爾的經紀人阿利洛維奇表
示，「他會留在中國。接下來兩天，
我會與他一起商量下潛在的合同，(在
中國)有不少(對他)感興趣的球隊。」

■新華社

遭上海申花解約
卡希爾或續留中超

泰維斯拒上港巨額報價
據阿根廷媒體昨日報道，阿根廷名

將泰維斯拒絕了一份來自中超球隊上
海上港的巨額報價，決定留在母會小
保加。據《奧萊報》稱，上港為泰維
斯提供了一份價值2,500萬歐元的巨
額合同，而他只需要代表上港出戰10

個月的比賽，但泰維斯拒絕了這份報
價，決定留在小保加，而上港之後從
廣州恒大簽下了艾傑臣。

最流行電遊傳預埋中超
據巴西媒體《環球電視台》昨日報

道，美國EA公司可能會在全世界最
流行的足球電子遊戲FIFA系列的下
一個版本《FIFA17》中添加中超聯
賽；目前，EA公司已經獲得了恒
大、國安、魯能、人和等中國球會的
授權。如果傳聞被證實的話，那麼玩
家可以在《FIFA17》中「操作」拉
美利斯等中超新外援。

■香港文匯報記者梁啟剛

足壇快報
WTA迪拜網球錦標賽昨日進入第二天，中國選手鄭賽賽以0:2

不敵意大利名將艾蘭妮，無緣女單第二輪。
延續此前資格賽連勝3場的出色狀態，22歲的中國「小花」鄭

賽賽開場後手感火熱，連續破發，一度以5:1領先。然而，此後她
痛失盤點並就此被打亂節奏，艾
蘭妮則逐漸找回狀態，連扳6局
以7:5逆轉奪下首盤。第二盤，
鄭賽賽的士氣顯然受到影響，在
0:2的落後情況下雖然一度追至
3:4，但關鍵時刻艾蘭妮破發，
鄭賽賽以3:6再失一盤。

梁辰/王雅繁女雙出局
當天的女雙比賽中，中國組

合梁辰/王雅繁在先勝一盤的情
況下以6:4、2:6 和 4:10被莊佳
容/尤拉克組合逆轉，同樣首輪
即遭淘汰。鄭賽賽將搭檔徐一璠
出戰雙打第二輪，對手是艾蘭
妮/納瓦羅。 ■新華社

鄭賽賽迪拜網賽出局
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雖因對手阻擋僅以第三、四名撞線的成績結束爭冠組
決賽，但因前後共三名韓國選手被判犯規而分別獲得
女子500米金牌和男子500米銅牌。
在率先女子500米決賽中，匈牙利選手亞索帕蒂第三

圈時被韓國選手金志友撞飛，重新回到賽道上時已與
其他三人拉開距離；而16歲的中國選手臧一澤過彎時
受韓國對手李素妍拉扯影響，撞線時明顯落後於兩名
韓國選手。
然而，裁判組很快判兩名韓國選手犯規，並通過視頻

回放確認了這一判罰，駁回了韓國隊的上訴，臧一澤作
為A組決賽唯一擁有有效成績的選手被推上了最高領獎
台。決賽完賽但被放棄計時的亞索帕蒂喜獲銀牌，B組
決賽第一名、保加利亞選手馬諾伊洛娃拿到銅牌。
男子500米決賽中，選手們撞線前最後一次過彎時，

韓國選手黃大勳暫時領滑，然而他失去平衡的瞬間拉
扯了馬威的腳踝，因而被判犯規。另一名韓國選手洪
京寬因而得以問鼎冠軍，第四名撞線的馬威最終得到
銅牌。 ■新華社

中國短道冬青奧意外拾金

■■拿維斯離開巴黎聖拿維斯離開巴黎聖
日耳門日耳門。。 法新社法新社

■鄭賽賽一臉
不悅。 新華社

■■阿根廷球星泰阿根廷球星泰
維斯維斯。。 路透社路透社

美女國門王飛突退隊美女國門王飛突退隊
疑因切麵包險切手指疑因切麵包險切手指

■■拿維斯拿維斯((下下))動筆簽約動筆簽約。。
網上圖片網上圖片

■■上海申花與卡希上海申花與卡希
爾解約爾解約。。 新華社新華社

■■臧一澤臧一澤((左左))和馬威和馬威((右右))
賽後合照賽後合照。。 新華社新華社

■■中國香港奧委會主席霍震霆中國香港奧委會主席霍震霆
((中中))談冰雪運動發展談冰雪運動發展。。 中新社中新社

■■霍震霆認為冰壺運動很霍震霆認為冰壺運動很
適合亞洲適合亞洲。。 新華社新華社

■■香港花滑小將

香港花滑小將

梁懿梁懿。。
中新社
中新社

■昨日，中國女足門將王飛突然在社交平台宣佈，退出女
足國家隊的集訓，無緣里約奧運會外圍賽。王飛表示：
「四年一次的奧運會失去拚搏的機會很遺憾。」據了解，
王飛因在早前切麵包時手指意外受傷，或因此令她需要退
隊。 網上圖片
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